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Kurzzusammenfassung 

 

 „Fernsehnutzung in Familien mit Kleinkindern“ 

Eine qualitative Studie 

 

In der Annahme, dass durch Mangel an Wissen über altersabhängige Wahrnehmungs- und 

Verhaltensweisen oftmals gröbere Schwierigkeiten für Eltern im Umgang mit Medien und 

ihren Kindern auftreten, ist das Ziel der vorliegenden Arbeit, die Analyse der 

Erziehungsvorstellungen und Einstellungen von Müttern zum Fernsehgebrauch ihrer 

Kinder zu beschreiben. 

Ausgehend von medienpädagogischen Theorien von Dieter Baacke, Stefan Aufenanger 

und Jan Uwe Rogge wird der aktuelle Forschungsstand zur Fernsehnutzung in Familien 

mit Kleinkindern dargestellt.  

Für die Durchführung der Untersuchung wurden qualitative Erhebungs- und 

Auswertungsmethoden angewandt. 

In der Gesamtdarstellung der vier ausgewählten Themenschwerpunkte wie 

soziodemografische Variablen, Fernsehnutzungsroutinen, kommunikative Abläufe und 

Erziehungsverhalten der Mütter wurde ein Bild des familiären Alltags und Lebensstils der 

Befragten wiedergegeben. Dabei wird in diesem Bedingungsgefüge die konkrete familiäre 

Fernsehnutzung sichtbar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Abstract 

 

 “Media utilisation in families with toddlers” 

A Qualitative Survey 

 

The main purpose of the diploma thesis at hand is the descriptive analysis of educational 

conceptions and approaches of mothers in reference to the TV usage of their children, 

presuming that parents often face difficult problems when dealing with children and the 

media due to lack of knowledge in terms of age-related perceptions and behaviour patterns.  

My aim is to present the current state of the art in research on the utilisation of television in 

families with toddlers, taking as my point of departure the pedagogic theories of Dieter 

Baacke, Stefan Aufenanger and Jan Uwe Rogge. 

The research was conducted by means of qualitative surveys and evaluation methods. The 

overall view of the four selected thematic focuses, i.e. socio-demographic variables, 

television usage routines, communicative sequences, and parenting on the part of the 

mothers, reflects the everyday family life as well as the lifestyles of the interviewees. Thus 

the pattern of family television utilisation emerges from this interdependent structure. 
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